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Mayo 23, primer paso para atajar crisis eléctrica
En menos de 15 días se llevará a cabo la primera mesa de trabajo donde expertos del sector privado,
gubernamental de la UNAM y del ITESM, bajo la coordinación de la Cámara Mexicana de Manufacturas
Eléctrica que encabeza Salvador Portilla, establecerán la primera mesa de trabajo para hacer frente a la crisis del
sistema eléctrico nacional a partir de un enfoque técnico y operativo dado que la capacidad de generación está
quedando cada vez más corta ante la creciente demanda de energía que anualmente crece 9%... mientras la
capacidad de generación ha crecido 1% anual en los últimos 6 años.

Te puede interesar: Sigan sacando los audios

Cerca de 27 especialistas de la CFE que encabeza Manuel Bartlett, del Centro Nacional de Control de Energía
que lleva Octavio Mota Palomino, de la Universidad Nacional Autónoma de México que encabeza Leonardo
Lomelí y del Tecnológico de Monterrey que conduce David Garza, así como uno de los sectores clave adscritos a
la Confederación Nacional de Cámaras Industriales (Concamin) que encabeza Alejandro Malagón. El objetivo es
crear soluciones de corto, mediano y largo plazo.

Andrés Manuel López Obrador aceptó ayer en su conferencia mañanera que el desface entre producción y
demanda necesita ser resuelto con la participación entre sector público, académicos y empresarios.
De hecho, la primera solución que se pondrá en la esa mesa de trabajo es resolver 3,500 trámites para conexión
de plantas de generación con inversión privada que ya sea por burocratismo -corrupción- del CENACE, por
cálculos torcidos de finanzas públicas de la CFE delirios ideológicos argumentados por la ex secretaria de energía
Rocío Nahle, no ha permitido agregar 1,335 megawatts hora. Reactivar esa capacidad implica recuperar el
margen de reserva que debe existir entre generación y demanda eléctrica que hoy se encuentra en un exiguo
margen del 3%. Exiguo margen de reserva por dos razones: en Estados Unidos el margen es de 13%; 2) durante
el período neloliberal, Alfredo Elías Ayub, cuando director de la CFE, elevó ese margen de seguridad al 10%.

Hay que reconocer que prontamente la CFE podría poner en marcha 6 plantas de generación pese a la tardanza
para lograrlo, podrían agregar entre 6 mil a 8 mil megawatts o sea adicionar hasta 10% a la capacidad total
nacional de generación, suficiente para empezar a atender el crecimiento inercial de la economía y de la
economía... aunque insuficiente para atender la demanda adicional de la relocalización mundial de cadenas de
producción que busquen instalarse en el país.

Por ello, en esas mesas se expondrá la necesidad de abrir los concursos y se agilicen las licitaciones de proyectos
llave en mano que están en proceso no sólo en producción sino especialmente en transmisión y distribución
donde la inversión se ha mantenido estancada desde 2018 y se requiere para abastecer los mercados crecientes.

De hecho, si en generación eléctrica se requieren 45 mil millones de dólares en los próximos 10 años, una
cantidad similar se requiere en transmisión para abastecer el crecimiento natural de la población.
¿Resultarán las mesas de trabajo, o la crisis seguirá en el sexenio próximo, ya sea gobierne Xóchitl Gálvez o
Claudia Sheinbaum?

El Dúo Metálico y sus aliados
Ayer le comentamos sobre las operaciones de compra que, fura de las directrices del IMSS, están ejecutando
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Francisco Javier Garduño Herrera, titular de la jefatura de servicios administrativos de la Delegación Oriente
(Estado de México) y su subordinado Eduardo Amancio Olalde quien despacha en el departamento de
adquisición de bienes y contratación de Servicio.
¿Con quién se acochupan? Hay dos empresas que han ganado casi una tercera parte de los contratos de
medicamentos genéricos de la región: una es EKA, de Carlos Tapia, y sus aliados de MDK. Pero, pese al dinero
recibido, no están lejos de entregar la totalidad de lo contratado.

Nu, se acabó el cuento de hadas.
De acuerdo con información enviada a clientes, Nu México que lleva Iván Canales, se informó que el próximo 23
de mayo habrá ajustes a la tasa de interés de 14.75% que actualmente están pagando a los ahorradores. Y es que
la tasa de interés base ya está en niveles de 9%. Mucho se ha dicho de que estos niveles eran insostenibles desde
hace varios meses y sobretodo el riesgo que implica para la sostenibilidad de la compañía. Un dato aterrador es
que Nu México ha reconocido pérdidas de cartera no recuperables en el último año por más de 4 mil millones de
pesos, algo así como 349 millones de pesos en promedio por mes.
Por lo pronto, al cierre del primer trimestre la sofipo que sueña con ser banco, registró 510 millones de pesos de
pérdida en el resultado neto, de acuerdo con sus reportes financieros.
Y cuando la Cenicienta despertó, solo encontró ratones.

Tabe gana debate
Vaya revolcada que Mauricio Tabe, candidato a la alcaldía Miguel Hidalgo por la Alianza va por CDMX, le
colocó al candidato de morenista Miguel "El Jóven" Torruco, durante el el segundo debate organizado por el
Instituto Electoral de la Ciudad de México. Y es que mientras el candidato guinda se dedicó a leer un guion con
propuestas inviables para hacer frente a los retos de la demarcación, el exedil panista con licencia expuso con
datos concretos sus logros en temas de seguridad, reactivación económica y desarrollo urbano.
Y pese a su reiterada actitud de provocación, el acicalado morenista simplemente confirmó lo que encuestas y
mucha gente piensa: su candidatura obedece a una maniobra desesperada del ex alcalde Víctor Hugo Romo por
no desaparecer del mapa político de esa demarcación.


